Montedeva y Auseva, los colegios más demandados por los padres en Infantil

Los dos centros concertados, ubicados en Gijón y Oviedo, esquivan la crisis de natalidad al recibir muchas más solicitudes que plazas ofertadas

Oviedo, M. G. SALAS El desplome de matrículas para primer curso de Infantil tiene en Asturias excepciones en la concertada. Colegios como el Montedeva de Gijón y el Auseva de Oviedo recibieron para el próximo curso más solicitudes de alumnos que plazas disponibles. Entre los dos suman 37 excedentes a pesar del descenso de natalidad. En 2016 en el Principado nacieron 6.347 bebés, 108 menos que el año anterior, que serán quienes ocupen en septiembre los pupitres de 3 años. De las tres grandes ciudades, Avilés es la que más baja, con 54 niños menos en edad de empezar al cole. Eso tiene su impacto en la matrícula de la concertada, que aunque resiste mejor que la pública, por primera vez se queda sin sobrantes de alumnos. Los dos grandes centros de la localidad, el San Fernando y el Paula Frassinetti, llenan sus plazas pero no consiguen, como en años anteriores, sobrepasarlas.

El Montedeva de Gijón es el colegio concertado que más excedentes tiene en Asturias: 23. Para 75 vacantes en 3 años recibió 98 solicitudes. El Auseva, en Oviedo, a falta de conocer los datos del San Ignacio, es el segundo con más sobrantes: 14 en total; 64 peticiones para 50 plazas. "La clave está en ofrecer un proyecto educativo innovador y unos buenos servicios que ayuden a la conciliación familiar. Lo que hemos comprobado es que un alto porcentaje de las familias que nos visitan es porque les han hablado bien del colegio en el



Escolares en una clase de 3 años en el colegio Auseva. | P. SOLARES

parque, en el barrio, en la guardería...", valora el director del Montedeva, Miguel Marcos.

En Gijón también superaron el número de plazas ofertadas La Inmaculada, La Asunción, San Miguel y el Codema. Este último tuvo el mismo número de sobrantes, ocho, en 3 años y en primero de la ESO. En Oviedo, los colegios más solicitados, además del Auseva y el San Ignacio, fueron Dulce Nombre de Jesús y el Santa Teresa. El resto logró cubrir el cupo, aunque sin rebasarlo. En ambas localidades, el Santo Ángel es el colegio concertado peor parado: en Oviedo recibió 23 solicitudes para 50 vacantes, y en Gijón, 15 peticiones para 20 plazas. Por su parte, en Avilés ningún centro se quedó con sobrantes fruto de la caída de natalidad. El San Fernando llenó sus 100 plazas y el Paula Frassinetti, sus 50. Otros centros que en años anteriores tuvieron solicitudes de más, esta vez se quedaron muy por debajo. Por ejemplo, el Santo Ángel tuvo 36 peticiones de entrada para 50 plazas y el San Nicolás de Bari, 12 para 26 vacantes. Dentro de la comarca, la escuela infantil de Corvera sí que tuvo excedentes: 5.

En las Cuencas, la concertada sufre como la pública -hay colegios que no recibieron ninguna solicitud– para mantener sus unidades. Destacan las buenas cifras de La Salle de La Felguera y de las Dominicas de Mieres, ambas con 31 solicitudes para Las cifras

6.347

Es el número de niños nacidos en 2016

Es decir los que empezarán el año que viene en 3 años. Serán 108 menos que el curso actual.

506

Es la cifra de bebés avilesinos

El curso que viene serán 54 niños menos en 3 años. Es la mayor caída de las tres

25 plazas. Todos estos datos son, no obstante, provisionales, ya que la lista definitiva de admitidos se publicará el 31 de este mes. Hasta entonces, los niños que no entraron en el colegio que sus familias eligieron como primera opción serán reubicados en el que anotaron en segunda opción. Se prevé que en cursos siguientes, la matrícula en Infantil siga cayendo a la vista de las estadísticas de natalidad. Según la Sociedad Asturiana de Estudios Económicos e Industriales (Sadei), en 2017 dieron a luz 6.012 niños. Esto quiere decir que dentro de dos cursos empezarán en 3 años 335 escolares menos que el próximo curso y 443 menos que el que está a punto de acabar.

La pública en Gijon contiene la caída: tendrá dos unidades más el curso que viene

Oviedo, M. G. S.

La pública en Gijón tendrá el curso que viene dos unidades más de 3 años, pese a la crisis demográfica que atraviesa la región. Los datos provisionales facilitados por la consejería de Educación demuestran que el concejo con mayor número de niños -en 2016 nacieron 1.673, 31 menos que en 2015- contuvo mejor de lo esperado la caída. No obstante, el pequeño salto de las 56 aulas actuales a las 58 que funcionarán a partir de septiembre tampoco evidencia una recuperación, ya que incluso, contando el número total de solicitudes, puede darse el caso de que sean menos niños. Por norma, no se permiten más de 25 alumnos por clase, de forma que si un centro el año pasado recibió 25 solicitudes y se quedó con una unidad, este año pudo recibir 26, es decir sólo una más, y por ello abrir otra unidad.

En concreto, ganarán un aula el Federico García Lorca en La Calzada (tendrá 2 en total), Noega en Contrueces (2), Ramón de Campoamor en El Coto (2) y Montevil (3). Por contra, pierden una unidad el Gloria Fuertes en El Llano (se queda con 2) y Eduardo Martínez Torner en La Calzada (2). La estadística de la Consejería también evidencia que cada vez menos centros consiguen mantener abiertas tres unidades. A partir de septiembre serán Montevil, Las Mestas, Gaspar Melchor de Jovellanos y Laviada. A nivel regional, la caída de matrículas en Infantil continua con colegios en Mieres, como el Villapendi Turón, que incluso no recibieron ni un sola solicitud, aunque los directores aseguran que los resultados son mejores de los esperados.

ESTI GÜEVU SAL QUIER

Contra l'héroe nun se dispara

El conflictu de les pites de Sotu Cangues



Milio RODRÍGUEZ CUETO

'¡Les pites de Sotu Cangues deben ser cocainómanes!", pensé cuando lleí, en prensa, el nivel de decibelios del xaréu nocturnu que, polo visto, armaba esa xente de pluma. Y ya veía al propietariu del piteru espardiendo farlopa pela antoxana de casa a la escurecida ("¡Piiites, pites, piiites!") y elles acudiendo azotaes a la llamada, arrastrando'l picu de llau pela tierra y surniando. "Pero, no- l'hosteleru ye'l diablu; si entienmenón: qué va", rectifiqué. "Si des al hosteleru. Cañedo ve un fuere eso, los turistes del hotel rural vecín que denunció'l gallaríu seguro que nun protestaben: marutábense ellos de pites pa que-yos echaren piensu blanco."

Pal casu que fuere, el conflictu ente l'hosteleru y el paisanu de Sotu Cangues tuvo la consecuencia inesperada de crear un héroe que pasaba per ellí: Nel Cañedo, el pastor que se tira de los pelos en Youtube cola sentencia que proscribe les pites. Esta ye una polémica binaria, en blanco y negro: si simpatices con Cañedo, faltosu. Nun cuesta suponer que'l repartu de pareceres ta mui desequilibráu a favor del pastor. Convirtióse en portavoz d'una especie de sentíu común que, paradóxicamente, difunden los destinatarios de la so condena, porque la defensa encesa del derechu de les pites a cacarexar nun dexa de ser un ataque contra'l turista urbanita de final de selmana, que resulta ser el que gasta deu virtual regalándo-y "likes" al cabreru de Los Picos. Sí: toos somos turistes a plazos y,

onde quier que vayamos baxo esa faceta transitoria, vésenos como un cuerpu raru, ayenu al mediu, el foriatu trevesáu que s'asume con resignación más o menos educada. El turismu ye una peste pal que nun-y saca beneficiu, ye l'enemigu, tamién cuando quier ser correctu v s'empeña en saludar a tol bichu viviente col que se cruce na caleya, emocionante exerciciu d'inmersión cultural pal madrileñu d'ascensor autista.

El que d'él se val, el que lu llama a la puerta casa de la paisana qu'echa les vaques a pacer o del paisanu que curia cabres, ensin vocación de tipismu ningún de los dos, tíñese de colaboracionismu. Esi, el de colaboracionista, ye'l murniu papel quey queda, irremediablemente, al hosteleru de Sotu Cangues, colo qu'ello suponga de refugu y burles. Lo de les pites yera un mal menor comparao cola denigración pública que sufre agora, depués del ésitu del vídeo de Youtube. Eses coses hai que les dexar pudrir en silenciu, ye cosa de meses, un añu tolo más, y esfúmense, queden disueltes na folganzana y borrinosa memoria colectiva. Pero esti home, imprudente, acaba d'echar gasolina al fueu con una segunda denuncia, esta vez contra Nel Cañedo. ¿Quién, un poco razonable, dispara contra l'héroe delantre de los admiradores?

miliorodriguezcueto.wordpress.com

Cola ayuda de la Conseyería d'Educación y Cultura del Principáu d'Asturies